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Concejales rechazan por 7 votos a dos la idea 
de rebajarse la dieta, en medio de tensa sesión 
INSÓLITO. El martes no se realizó la 
sesión de Concejo por falta de quórum. 
Ayer se efectuó nuevamente y el edil 
Velásquez llamó a los concejales que 
se abstuvieron de votar (Ubilla y 
Buschmann) a donar parte de su 
dieta a instituciones de beneficencia. 

Sergio Silva Vásquez 
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lalcalde Jaime Bertín de- 
E ¡ó suspender la sesión 

reglamentaria del Con- 
cejo Municipal del martes pa- 
sado, alas 15 horas, por falta de 
quórum, al no contar con la 
cantidad de ediles para apro- 
bar los acuerdos que se iban 
abordar en esa reunión. ¿Qué 
pasó el martes?. En el horario 
pactado sólo estaban en la se- 
siónel alcalde y los concejales 
Miguel Arredondo, Cecilia Ubi- 
lla y Arturo Buschmann. Debi- 
do ala ausencia de los demás 
ediles, el alcalde suspendió la 
sesión y la reagendó para este 
miércoles, a la misma hora. En 

la ocasión se iba a votar la pro- 
puesta dela edil Cecilia Ubilla, 
quepidiórebajarla dieta delos 
concejales. 

  

DOS ABSTENCIONES 

horas, elalcalde tocó lacampa- 

na e inició la sesión ordinaria 
46 del 2024, con la presencia 
detodosel cuerpo edilicio. 

A las 15.45 horas, Bertín 
anunció el punto 4, sobre reba- 
jarla dieta mensual delos con- 
cejales, que asciende a 15,6 
UTM (un millón 049 mil pe- 

SOS). 

El tema fue analizado en 

una reunión de la Comisión de 

Régimen Interno, donde su 
presidente, el concejal Miguel 
Arredondo, señaló que “se ob- 

tuvo unacuerdo por parte de6 
concejales en mantener la die- 
ta en15,6 UTM y dosconcejales 
se manifestaron en contra, por 
lotanto, la conclusión de la co- 

misiónesque se propongares- 
pecto a mantener 15,6 UTM la 

dieta mensual”. 

En la votación, algunos 
concejales fundamentaron su 
decisión y el proceso serealizó 
comenzando por el más vota- 

   

AGENCIA UNO 

  

EL TEMADE LA DIETA SE ABORDÓ EN 15 MINUTOS. EL CONCEJO, POR AMPLIA MAYORÍA, DECIDIÓ MANTENER EL MONTO. 

Arredondo, quien seinclinó por 
mantenerla dieta; Cecilia Ubilla 
se abstuvo, exponiendo en dos 
minutossu postura, dondeindi- 
cóque “la abstención responde 
alanecesidad de ser coherentes 
conlos valores de austeridad y 
dejusticiasocial que propuseal 
inicio de la primera sesión del 
Consejo. A veces las decisiones 
que parecen pequeñas o de po- 
ca importancia, si se repiten, 
pueden tener devastadores 

Arturo Buschmann también 
seabstuvo y argumentó que “fui 
uno de los que no estaba de 
acuerdo con el monto, yo decía 
bajar 0,6-40 mil pesos-dar una 
señal al resto delos políticos”. 

DONAR A BENEFICENCIA 
La concejal Javiera Cabello 
aprobó mantener la dieta al 
máximo, sin dar argumentos. 

Enel caso del concejal Juan 
Carlos Velásquez, aprobó la 

zósus dardos hacia Cecilia Ubi- 
lla, a quien en 5 minutos des- 
cribió la labor que realizan los 
concejales y emplazó asu cole- 
ga (Ubilla) a donar parte desu 
sueldo. 

“Invito anuestra concejala, 
con mucho respeto, a don Ar- 
turo(Buschmann), con mucho 
respeto, asistir a una notaría 
para certificar la donación de 
su dieta para agrupaciones de 
beneficencia y que se transpa- 

   

no se deposite en ninguna 
cuenta deningún partido, por- 
que estaríamos vulnerando la 
ley de financiamiento a la polí- 
tica”, manifestó el edil en me- 
dio de aplausos del público en 
lasala. 

En tanto, la concejal Natali 
Guissen aprobó mantener la 
dieta y señaló que “creo que 
cuando fundamentamos una 
razón, hay que hacerla con las 
acciones más que con el dis- 
curso populista”. 

El concejal Francisco Raza- 
zisesumó al voto deapruebo y 
llamóa trabajar por la unidad: 
“felicito la intervención de mi 
colega y tenemos que estar 
unidos paratratar de apoyar al 
municipio, no preguntar de 

  

Elsexto voto de apruebolo 
dio la concejal María Teresa 
Valderas, quien señaló que 
“voy a votar apruebo, porque 
también me debo ala ciudad y 
creo que tenemos que seguir 
unidosaquí en la mesa, porque 
delo contrario no seva apoder 
trabajar”. 

Mientras que el alcaldeJai- 
'meBertín cerró la votación apo- 
yandoa la mayoría. 

Así, eltema quedó zanjado 
por siete votos a favor de man- 
tenerla dieta actual y dos abs- 

Estudiantes de San Pablo conocieron en 
terreno eventos históricos de la región 
APRENDIZAJE. Alumnos de 1" y 2 año medio del Liceo Fray Pablo de Royo viajaron 

hasta la Isla de Chiloé junto con docentes de varias asignaturas. 
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ás de100 estudiantes 
M del Liceo Fray Pablo 

de Royo, ubicado en 
la comuna de San Pablo, parti- 
ciparonenunaactividad didác- 
tica que les permitió conocer 
enterreno mássobre la historia 
dela Región de Los Lagos, espe- 
cialmente de lala de Chiloé. 

Esta iniciativa se concretó 

gracias recursos proporcio- 
nados por el Departamento de 
Administración de Educación 

Municipal (DAEM), los cuales 
facilitaron que alumnos de y 
2*año medio exploraran la zo- 
na desde una perspectiva dis- 

tinta, como parte de las asigna- 
turas de Historia, Geografía y 
Ciencias Sociales; Lenguaje; y 
Educación Física. 

El objetivo fuefomentar un 
mayor interés y motivación por 
estas áreas, además de propor- 
cionarles un aprendizaje direc- 
to y significativo. 

EXPERIENCIA 

Gabriel Diéguez Cifuentes, pro- 
fesor de Historia y Geografía, 
explicó que esta es una activi- 
dad anual que se lleva a cabo 
desde hace varios años. Ante- 
riormente, estaba dirigida úni- 
camente a los segundos me- 
dios, pero con los cambios en 
el currículum, los contenidos 

   ahora también se trabajan en 
primero medio. 

Este año, durantela prime- 
ra semana de diciembre, se 
realizaron dos jornadas de via- 
je(unaasignada acadanivel de 
enseñanza) hacia Ancud, en 
Chiloé. Diéguez estuvo acom- 
pañado por otros docentes de 
distintas asignaturas, quienes 
asumieron la responsabilidad 
delos grupos. 

Eneltrayectoserealizaron 
diversas paradas para explicar 
episodios significativos de la 
historia chilena. Entre los te- 
mas abordados figuran el pro- 
cesode ocupación de Valdivia, 
Llanquihue, Chiloé y el estre- 
chodeMagallanes, destacando 

su importancia estratégica pa- 
ra el Estado, el rol dela inmi- 
gración europea y las relacio- 
nes conlos pueblos originarios 
dela región. 

“Elrecorrido comenzó des- 
deelliceo. La primera clase fue 
frentea Osorno, la segunda en 
el camino a Puerto Montt y la 
tercera antes de abordar el 
transbordador hacia Chiloé. 
Trabajamos en una caleta, ex- 
plorando la economía y las tra- 
diciones de la isla, y visitamos 
un fuerte donde hablamos so- 
brelas batallas históricas y có- 
moChiloéseincorporóal terri- 
toriochileno. (.... Almorzamos 
una colación, visitamos el Mu- 
seo Regional de Ancud y eva- 

  

CEDIDA 

PARTE DE LA DELEGACIÓN DE SAN PABLO EN PLENA VISITA A CHILOÉ. 

luamos aspectos prehispáni- 
os, coloniales y modernos de 
la cultura de la región. Igual- 
mente, visitamos la playa de 
Lechagua, donde desembarcó 
Ramón Freire en 1826”, enfati- 

z6el profesor. 
Agregó que “les mostramos 

enterreno detallessobre loslu- 
gares donde hubo batallas y 
aprovechamos para hablar so- 
brelas personas, la geografía, 
temas actuales de economía y 
los cambios en la región. Por 

  

ejemplo, antiguamente Valdi- 
via pertenecía a la Región de 
Los Lagos. Muchos delos jóve- 
nes viven en zonas rurales y no 
tienen la posibilidad desalir de 
su comuna. Una gran parte de 
ellos ni siquiera conocía la Isla 
deChil 

Esta experiencia en terreno. 
no sólo enriqueció los conoci- 
mientos históricos y culturales 
delgrupo, sino que también re- 
presentó una oportunidad de 
conectarse consu región. (3 
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